



èlberro

Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 7 de Mayo de 1940.— Apartado n.º 48

Número 48

DE MADRID

Por insinuación del Ministro del Aire, ha sido instituída la comisión de transportes aéreos interpeninsulares, con objeto de fusionar todas las sociedades de transportes en una sola, subencionada para el Estado dos líneas, la primera entre Lisboa, Madrid, Barcelona, y la segunda entre Madrid, Málaga, Tetuán y Melilla, siendo ya puestas en servicio. En breve funcionarán otras a las Baleares y Canarias. Finalmente se proyecta extender el servicio al extranjero.

Gibraltar alerta

MADRID, 5.—Después del discurso de Chamberlain se nota gran tranquilidad en Gibraltar. Todas las instalaciones militares han sido puestas en estado de combate. La vigilancia de las autoridades inglesas han llegado a extremos bastantes violentos.

La prensa Suiza dice.

GINEBRA, 5.—Toda la prensa suiza se halla bajo la impresión de la derrota aliada en Noruega. El "Suisse" no vacila en subrayar la importancia de esta primera derrota inglesa en la guerra presente. Los periódicos añaden que las fuerzas alemanas se apoderaron en Andalsnes y Namsos de gran cantidad de material de guerra inglés. El corresponsal del diario describe la impresión que ha causado en los medios políticos franceses esta derrota, y que ha sido tanto mayor cuanto que la prensa había lanzado en los últimos días profecías fantásticas sobre supuestos triunfos logrados y por lograr.

Bajo el desengaño que han causado en los últimos días las noticias de Noruega, pregunta "Intransigent" si es que el pueblo francés es mayor de edad, no hay que engañarle constantemente con mentiras como a los niños. La prensa suiza se halla llena de noticias y rumores sobre la posibilidad de la dimisión del Gabinete Chamberlain y sobre la posición crítica insostenible de Reynaud.

Dice la agencia "Reuter"

AMSTERDAM, 5.—El corresponsal de guerra de la agencia "Reuter" que acompañaba a las tropas inglesas en Namses comunica los detalles de las operaciones inglesas de las que se desprenden la superioridad aplastante de la aviación alemana que por su ataque constante no solo contra las unidades de la flota británica sino también contra las posiciones y comunicaciones inglesas en Noruega a hecho imposible todo movimiento coordinado del cuerpo expedicionario.

La opinión noruega enojada

DRONTHEIM, 5.—En el público noruego ha causado gran sensación y enojo, por que los ingleses intentaron embarcar las tropas noruegas para retirarse de Inglaterra, detalle que se supo el sábado. En efecto se había obligado a algunas compañías noruegas a subir a bordo de los buques ingleses. Un oficial noruego logró en el último momento saltar a tierra y dijo al serle tomada declaración, que había oído decir a los oficiales ingleses que ahora saldrían para regiones más cálidas, dándose como destinos al Mediterraneo y Balcanes. El oficial no ha tenido mas ocasión de advertirlo a sus compañeros puesto que el buque ya había levado anclas. Los soldados noruegos creían ser transportados a Narvik. Estas declaraciones de un oficial noruego las ha confirmado una radio inglesa, en onda corta, informando que con las tropas inglesas habianse embarcado también destacamentos noruegos para ser empleados en otros lugares.

Parte de guerra del día 4 al 5 de Mayo

ALEMANIA.—Berlin, 4: Al Norte de Narvik, los puestos alemanes que avanzan desde Drontheim en dirección Norte, no han encontrado resistencia, sino de las tropas noruegas, ya que las fuerzas aliadas abandonaron apresuradamente el sector de Namsos. El Comandante en jefe noruego del sector de Drontheim ha hecho pública una "Orden del Día" haciendo constar con amargura, que las potencias occidentales abandonaron el sector de Namsos. Como la retirada de las tropas aliadas pone en peligro el flanco y la retaguardia de las tropas noruegas, el comandante en jefe ha pedido el armisticio. En toda Noruega continua la pacificación. Las tropas alemanas ocuparon hoy sin lucha Rjukan. En el sector de Andalsnes se ha entregado un general con 127 oficiales y 2,500 hombres. El botín, aun no puede abarcarse. La aviación alemana ha proseguido por toda Noruega y Mar del Norte el servicio de reconocimiento, habiendo logrado hundir por bombas de medio calibre, un barco de carga enemigo en el Fiord Solberg. El tres de Mayo por la tarde y como ya ha sido comunicado, fuerzas de la aviación alemana han hundido un acorazado inglés que navegaba con rumbo al Oeste, al Oeste de Namsos. Cinco aviones ingleses atacaron el tres de Mayo por la noche un buque patrulla alemán en el Mar del Norte. Dos de los aviones atacantes han sido abatidos. En el frente occidental, sin novedad.

FRANCES.—Paris, 4: Han desplegado gran actividad ambas artillerías en la región del Mosela y sobre Blies. Anoche el enemigo intentó un golpe de mano importante en la región del Sarre, siendo rechazado y retirándose en desorden.

ALEMANIA.—Berlin, 5: Fuertes destacamentos enemigos atacaron nuestros puestos avanzados al Norte de Narvik repetidas veces siendo apoyados también por aviones. Nuestras fuerzas rechazaron en colaboración con la aviación estos ataques. Desde Steinkjer al Norte de Drontheim avanzan nuestras tropas hacia el Norte tomando Namsos y Grong. El comandante en jefe de las tropas noruegas de este sector se rindieron incondicionalmente. En el aerodromo de Lesjaskog al Sudeste de Andalsnes se hallaron 20 aviones ingleses quemados. En la región de Roerbe y Trysil se efectúan operaciones de limpieza. La aviación ha echado a pique el día tres de Mayo en aguas de Namsos, como ya ha sido informado, un acorazado, un crucero grande y un buque transporte de gran tonelaje, todos ingleses, así como el cuatro de Mayo dos hubo de aterrizar forzosamente por falta de combustible. Numerosas unidades ligeras de marina de guerra alemana se han empleado desde el nueve de abril en asegurar el transporte de tropas, así como el abasto de ellas en Noruega y contra los submarinos enemigos así como amenazadas por el flanco por unidades navales enemigas, nuestras unidades supieron cumplir su cometido de un modo completo que han contribuido de este modo al rápido éxito de la campaña en Noruega. Buscaminas, buques patrulleros, caza-submarinos y aviones de vigilancia, hundieron desde el 9 de abril en total 23 submarinos enemigos. A pesar de emplearse muy ampliamente nuestra arma submarina, en las operaciones de Noruega siguió con éxito la guerra comercial contra Inglaterra también durante el mes de abril. La cifra del tonelaje enemigo o neutral al servicio del enemigo, echada a pique excede ya de dos millones de toneladas, brutas, acercándose a la cifra de dos millones

Preocupación en las esferas políticas de Berlin

BERLIN, 4.—A pesar de la evidente satisfacción manifestada en Berlin por las operaciones en Noruega; en las esferas políticas no ocultan la preocupación causada por la actual tensión en el Mediterráneo. Pero en los círculos neutrales estiman que no ha llegado aun el momento de que Italia abandone la neutralidad.

El "Messagero" dice

ROMA, 6.—Palabras muy enérgicas y claras agravan todavía la tensión actual con las potencias occidentales, hallándose estas palabras en un artículo del diario "Messagero" hablando de la concentración de la escuadra anglo-francesa en el Mediterráneo Oriental. Primero recalca el artículo lo que dijeron hasta ahora los periódicos italianos, de que la finalidad de dicha medida fuera cual fuera su finalidad no sacará a Italia de su posición tranquila ni podrán modificar en lo mas mínimo su firme decisión de defender sus intereses vitales, "la decisión de las potencias occidentales no nos irrita" pero si fuera el principio de una pretensión agresiva de cualquier clase, la reacción italiana sería inmediata y eficaz, hasta el punto de que las potencias occidentales se verían obligadas a registrar una segunda derrota completa. Si la concentración de fuerzas navales anglo-francesas iniciaran una agresión en el Mediterráneo para intentar desviar la guerra del escenario septentrional, entonces Inglaterra y Francia tendrán que pensar que esta aventura quizás provoque peligro de muerte, ya que Italia está preparada para cualquier eventualidad." (Del "Messagero" de Italia)

Conferencia anglo-noruega

LONDRES 6.—Llegaron los Ministros de Relaciones Exteriores y el de Defensa Nacional Dr. Koht y General Kjunberg respectivamente los cuales se dirigieron a la Legación de Noruega conferenciando varias horas con el Ministro de Noruega en Londres. Se cree que ambos conferenciarán mañana con Halifax y otros Ministros británicos.

Nota Alemana

ESTOCOLMO, 6.—Se anuncia que los alemanes después de bombardear Roeros consiguieron entrar en la ciudad. Los alemanes después del bombardeo aéreo, ametrallaron la ciudad.

trescientas mil. Esta cifra se debe tener en cuenta las pérdidas de que los buques mercantes debidas a minas, pero que sólo se dan en parte a conocer por el enemigo, porque sólo las da a conocer cuando son conocidas por parte neutral siendo por lo tanto imposible silenciarlas, por lo tanto puede suponerse que las pérdidas enemigas en la guerra comercial a causa de las medidas de guerra navales por parte alemana, serán más altas que las indicadas hasta ahora. Las defensas costeras de Noruega han sido reforzadas por emplazamientos de más baterías ligeras, mediano y pesado calibre para los blancos navales. En el frente occidental, ningún acontecimiento especial.

FRANCES.—Paris, 5: En el Sarre se efectuó un fuerte ataque enemigo apoyado por la artillería, contra tres de nuestros puestos, los cuales rodeados resistieron victoriosamente. Varios destacamentos hicieron luego un contrataque con éxito.

HOTEL NEGRESKO

RESTAURANT

COCINA EUROPEA

GRAN CONFORT



El más moderno de todas las islas:—situación espléndida recientemente instalado 40 habitaciones con cuarto de baño, agua corriente caliente y fría, y teléfono en todas las habitaciones

Alameda Colón.—LAS PALMAS
(Gran Canarias)

Director propietario:
FRANCIS OGINER ARAIL
Teléfonos: 5805 y 5806

La mejor cerveza "LA CRUZ BLANCA"



Rogad a Dios en caridad por el alma del Señor

D. Félix Pérez Carrasco

que falleció en Madrid el día 24 de Abril de 1940

A LOS 30 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Sus hermanos Antonio Perez Carrasco y José Perez Carrasco. Sobrino Virgilio. presentes y demás familia ausente;

Suplican a V. se sirva encomendar su alma a Dios y asistir a la misa que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad el día 9 de los corrientes a las SIETE de su mañana por cuyo favor le viviran agradecidos.

Manifestaciones antialiadadas

ROMA, 5.—Durante la reunión de la Liga de los Fascios en Milan, se realizó una ruidosa manifestación anti-aliada. La prensa italiana ha reaccionado vivamente contra las medidas tomadas por los aliados en el Mediterraneo interpretandolas como dirigidas contra Italia, declarando que esta sabrá hacer frente a cualquier amenaza.

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Martes día 7 de Mayo de 1940
a las 10 en punto de la noche

ESTRENO ESTRENO

La divertida comedia musical

Se Acabó la Crisis

Jueves día 9 a la misma hora

Por última vez

La Princesa O'HARA

por Chester Morris

Viernes día 10 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

LA MATE PORQUE ERA MIA (Por Lepe)

Fiesta diabólica (muñecas)

EL LEON ENVEJECIDO (muñecos)

FETICHE idem

EN EL NORTE DE AFRICA (Revista)

y **LA JUERGA** (Por Lepe)

Sábado 11 a la misma hora

Por última vez

EL JINETE RELAMPAGO

Domingo 12 tarde a las 6,30

Por última vez

LA INCOMPARABLE IVONNE

y noche a las 10 en punto

Un corazón por una canción

Inglaterra se retira de Noruega

Quizás parezca extraño. Inglaterra, la dominadora, la que tiene posesiones y protectorados en todas las tierras, la que paseó orgullosa su Pabellón por tierras y mares, se ve obligada a dar un paso atrás. Un enemigo mayor, una jugada mejor la hace retroceder. ¿Como sentará esta jugada al pueblo inglés?, si estuviera en paz, y la jugada hubiera sido política o económica no dudamos que procuraría resarcirse en el menor tiempo posible, lo mas probable es que no se la hubieran hecho. Pero ha sido en guerra, la jugada ha sido militar, y se la han hecho los maestros de este arte. Dirán en su disculpa que estaban a muchos kilometros de Noruega y que Alemania dueña de Dinamarca, tenía en su mano mas probabilidades de defensa y ayuda a las tropas destacadas en Noruega. Pero ¿y vuestra marina? y vuestra escuadra la mayor que surca los mares?, no es eso poco en favor del Reino Unido, sobre todo en el caso presente de transporte de tropas al punto de combate, transporte que necesariamente habría de ser por mar. La jugada ha sido en tierra. En el mar ni siquiera la habría podido proponer Alemania. Ha sido en tierra, en una tierra cuyos habitantes les eran favorables ya que se presentaron en plan

de ayuda frente a un ejército extraño, y no han podido. La aviación alemana aparecía a todas horas y en todos los puntos del cielo noruego; era la pesadilla aliada. Cada día eran barcos y tropas destrozados sin poder oponer otra aviación. El enemigo se apoderó de los mejores aeródromos de Noruega, y los ingleses aunque bien poco cuesta habilitar aeródromos de combate, cuando estos son necesarios a toda costa y abastecerlo siendo la dueña del mar como en el caso presente, ha preferido retirarse. Ha temido la sangría que suponía la lucha en tierra favorable, pero verdaderamente contra enemigo superior. Con esta maniobra queda la parte sur y central de Noruega libre de ingleses que se retiran a la parte Norte para embarcar rumbo a Inglaterra.

¿Cual sera ahora el campo de batalla?, Holanda? los Países Bajos?, se trasladara a la línea Sigfrido y Maginot?

La guerra es entre Francia e Inglaterra contra Alemania. Pero hasta ahora es Inglaterra la que mas directamente recibe el mazazo de la lucha. Francia agazapada tras de su línea Maginot parece no interesar al enemigo. Esperar para ver.

A. G. Margallo

Informe Sueco

ESTOCOLMO, 6.—El corresponsal de guerra del diario sueco "Svenska Dagbladet" ha enviado un informe significativo sobre los recientes combates librados en el sector de Steinkjer hablando de dos cartas de despedidas de los generales anglo-franceses enviadas al Comandante en Jefe de las tropas noruegas del sector de Troendelag asi como la alegría causada entre la población civil noruega por el hecho de que las tropas aliadas se retiraban. También alude a las gigantescas cantidades de víveres y bebidas alcohólicas que tenían los ingleses asi como el equipo defectuoso de las tropas anglo-francesas en Namsos. El reembarcar las tropas anglofrancesas en Namsos ha sido para el Comandante en Jefe de las tropas noruegas en Troendelag, coronel Getz, como noticia inesperada que cayó como una bomba, maxime cuando para la misma fecha se había arunciado una gran contraofensiva de las tropas aliadas en conjunto con las noruegas en el sector de Steinkjer, la fecha convenida había sido fijada para el jueves dos de Mayo, pero por ruego de los ingleses se

aplazó. En lugar de nuevas órdenes, el Comandante de las tropas noruegas de Steinkjer recibió dos cartas aquel día a las 23 horas. La primera procedía del Comandante en Jefe inglés General Carton de Wiart y la segunda del Comandante Jefe francés General Audet. La del General Carton de Wiart decía así: "Mi querido coronel Gertz: Con gran pesar tengo que comunicarle el vernos obligados a evacuar este sector lo que cada uno de nosotros siente mucho. Dejamos una gran parte del material y equipo nuestro, con la confianza de que llegará a su poder, estando convencido de que será para usted y su gente tan buena. Por mi parte espero podremos regresar para ayudarle en su lucha hasta la victoria final". Sobre la carta del General francés, el corresponsal informa que era típicamente francesa siendo por lo tanto bastante mas cortés que la de los ingleses. La carta expresa el pesar de los aliados de que tengan que abandonar con todo secreto a Noruega pero había que cumplir órdenes, recibidas, superiores. Por desgracia se trataba de un sacrificio que no había mas remedio que hacerlo. El personalmente no podía, hacer otra cosa que

cumplir las órdenes recibidas por que deseara quedarse. La campaña de Noruega resulta mucho mas dura y difícil que lo que se creyó en un principio, por el cual no había mas remedio que retirar el cuerpo expedicionario. En el mismo informe del diario constata que las tropas noruegas estaban huyendo hacia el Este de Strassvato cuando fueron engañadas por las potencias occidentales. Según creencia de los noruegos los aliados habían tomado ya el 21 de Abril después de la derrota en Steinleje acuerdo de retirarse. La afirmación de los aliados de que desembarcarían en otros lugares de Noruega, son acogidas por los noruegos con suma incredulidad. Varios corresponsales americanos e ingleses que estaban en Namses, habían constatado ya el miércoles pasado que regresarían a Inglaterra en un crucero inglés.

Desmovilización en Noruega

BERLIN, 5.—De fuente informada se comunica el sábado lo siguiente: La desmovilización del ejército noruego progresa normalmente en colaboración con las autoridades noruegas. En el sector del Fjordo Sogne se ha decretado el desarme y licenciamiento de todos los soldados todavía bajo las armas. Todo los medios de transporte marítimos en este sector han sido puestos a disposición de las autoridades alemanas, las cuales los concentran en determinados puntos. Entre ellos se encuentran buques de gran tonelaje;

Malta toma precauciones

ROMA, 5.—La llegada al mediterráneo levante, de la escuadra de las potencias occidentales [anunciada por Chamberlain no ha dado lugar a ninguna declaración oficial pública por parte de los círculos competentes italianos. Se tiene la impresión de que Italia no se dejará imponer por esta medida, siendo un detalle muy significativo de que las líneas italianas al Asia Menor, Grecia, Mar Negro, Egipto y Mar Rojo no sufrieron la menor modificación ni en las salidas ni en los itinerarios. En contraste con la actitud italiana, se informa que en los círculos militares ingleses se muestran bastantes nerviosos, por ejemplo se supo el sábado por la mañana que el comandante militar de Malta, ordenó la completa ocultación de las luces del puerto y de La Valetta y otras islas. En cambio se advierte que Italia no ha tomado ninguna precaución análoga.